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令和６年１月定例教育委員会議事録

開 閉 日 時 令和６年１月２５日 午後 １時３０分開会

午後 ３時３２分閉会

開 催 場 所 志木市役所 教育委員会議室

委員の出席状況

出

席

柚木博教育長、八代豊教育長職務代理者、

岩澤千惠子委員、上野幸子委員、飯田昌利委員

欠

席

説明のため出席

した者の氏名・

職名

今野教育政策部長、成田参事兼教育総務課長、島村教育政策部次長兼学校

教育課長、土崎生涯学習課長、坂口教育サポートセンター所長、土岐いろ

は遊学館長、桜谷柳瀬川図書館長、樺嶋いろは遊学図書館長

会 議 書 記 浦野教育総務課主査

傍 聴 人 ４人

会 議 内 容

議 題

第１号議案 令和６年度志木市一般会計予算（教育費）について

第２号議案 令和５年度志木市一般会計補正予算（教育費）について

第３号議案 志木市特別職非常勤職員の報酬及び費用弁償条例の一

部を改正する条例について

報告事項

（１）令和５年度新体力テストの結果について

（２）令和５年度志木市はたちの記念式の実施報告について

その他
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審議内容（発言者、発言の要旨）

○柚木教育長

令和６年１月定例教育委員会会議の開会を宣す。

傍聴希望者について、傍聴を許可した。

＊＊ 傍聴人 入場 ＊＊

議事録署名委員に上野委員を指名した。

会議書記に浦野主査を指名した。

○柚木教育長

１２月定例教育委員会議事録について、発言内容を訂正したい箇所があるため担当より説

明する。

○島村教育政策部次長兼学校教育課長

議事録９ページの一番下の部分、補正予算の専決報告についての発言であるが、この内容

が本来のものと違っていたため、修正させていただければと思う。志木市内の小中学校の児

童生徒を対象としている、というのが正しい回答となる。

○柚木教育長

１２月定例教育委員会議事録は一部修正のうえ、承認としてよろしいか。

○全委員

異議なし。

○柚木教育長

１２月定例教育委員会議事録は一部修正のうえ、承認された。

◎教育委員会報告

○今野教育政策部長

令和５年１２月定例教育委員会後の教育委員会の主な動きを報告する。

・１月 ８日 令和５年度はたちの記念式

・１月 ９日 市内小中学校３学期始業式

学校給食食材（米）寄贈者表敬訪問

・１月１０日 定例校長会

・１月１４日 令和６年志木市消防出初式

・１月１５日 南部教育長会議及び南部教育長協議会
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・１月１６日 令和５年度南部教育事務所教育支援担当学校訪問（宗岡中学校）

・１月１８日 令和５年度朝霞地区教育委員会連合会管理職合同研修会

・１月１９日 埼玉県都市教育長協議会第４回定例会

・１月２０日 志木市小中一貫教育推進計画（素案）説明会

・１月２３日 令和５年度南部教育事務所教育支援担当学校訪問（志木第二小学校）

・１月２４日 旧村山快哉堂「雛のつるし飾り」（３月１１日まで）

・１月２５日 郷土資料館特別展「ひなまつり」（３月３日まで）

教育長発議

○柚木教育長

第１号議案 令和６年度一般会計予算（教育費）について、第２号議案 令和５年度一

般会計補正予算（教育費）について、及び第３号議案 志木市特別職非常勤職員の報酬及

び費用弁償条例の一部を改正する条例については、市議会への提案事項であり、市長に対

する意見の申出にあたるため、志木市教育委員会会議規則第５条第１項第３号の規定によ

り、会議を公開しないことを発議する｡

教育長の発議を受けて、採決した結果、第１号議案から第３号議案については、志木市教

育委員会会議規則第５条第１項第３号の規定により、会議を公開しないことを議決した。

○柚木教育長

第１号議案から第３号議案については、非公開案件であるため会議の最後に審議するこ

ととしてよいか｡

○全委員

了承する。

○柚木教育長

本日は非公開案件があることから、次第６ 報告事項より説明を求める。

◎報告事項（１） 令和５年度新体力テストの結果について

○尾﨑学校教育課指導主事

令和５年度新体力テストの結果について、テストが未実施となった令和２年度を除いた令

和元年度から今年度までの変遷等を報告する。資料では、埼玉県と志木市の小学校と中学校

で、総合評価（男女合計）ＡからＥの評価のうち、Ａ・Ｂ・Ｃを足したものの割合がどうだっ

たかを表している。学校全体での志木市の結果は、小学校は令和３年度に大きく落ち込んだ

ものの、その後維持または向上している様子が見られ、中学校は、コロナ禍においても体力

の低下は大きく見られず、コロナ禍以前の水準を維持した状態で推移している。逆に県は小・

中ともに緩やかに下がっている傾向がある。つづいて学年ごとであるが、県の学年ごとの記

録は出ておらず、全体での記録割合を参考でそのまま載せているのでご承知おきいただきた

い。志木市の結果は、まず小学１年生は、令和元年度以降、徐々に下がってきている傾向があ
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る。２年生から６年生については、令和３年度に落ち込んでいる。２年生と６年生はそこか

ら上昇傾向、３年生と５年生は令和４年度に少し向上して令和５年度は令和３年度同様の水

準というような形で推移し、４年生は、令和５年度にかけて少しずつ上昇してきている傾向

が見られる。続けて中学校は、コロナ禍があったものの、着実に体力向上が図られていると

ころが見受けられ、中学１年生は、県の割合にかなり近い水準になっている。中学２年生は、

コロナ禍以前に比べると割合は減少傾向であるものの、県の記録に対して大きく下がること

なく維持できている。中学３年生は、コロナ禍以前から県の割合に比べて高い水準を維持し

ている状態で、令和３年度に一度落ち込んだものの、令和５年度にかけて少しずつ向上が図

られている。

以上の結果から、小学校段階では県の割合を下回る様子が見られ、特に低学年ではその傾

向が多く見られるが、高学年になるに伴って差が少なくなり、中学校段階では結果が好転し、

県の割合を上回る結果となっている。その要因の一つとして、体力向上推進委員会において

各学校の体力課題について検討し、年間を通して課題解決の取り組みを実践している成果が

現れているのではないかと考えている。今後は一層、小学校段階での体力向上に取り組み、

全体的な体力の水準の引き上げを図っていく。

○飯田委員

学力等を見させていただいたときは、県と同等や、比較的県より上というのがあったと思

うが、今回、体力に関しては、５年生くらいまでは県より下というところに驚いた。埼玉県と

いっても地域差が大きくあると思うので、都市部、例えば朝霞地区四市から見ると、グラフ

はどのような変化が見られるのか。

○島村教育政策部次長兼学校教育課長

体力テストに関しては、各市の記録は一切わからないようになっており、自分の市と県の

記録を比較することしかできないという状況である。本市においては高学年に向けて体力が

上がってきて、中学校で県の記録を抜いているという現状のみである。

○飯田委員

低学年は当然努力が必要で、高学年から中学校になると県の結果と逆転するというのは、

学校の活動の成果がそれなりに出ているという評価だと思うが、私が現役のＰＴＡ会長だっ

たときに、低学年の子たちが転んだ時に手が出ず、顔から転んでしまうという話を聞いたこ

とがある。体力が弱いということは、運動ができることではなく、体を守るというところも

あると思うので、幼稚園の方々にもこの資料を見せながら、早い段階で解消できるような方

法を考えてみるのはいかがであるか。

○島村教育政策部次長兼学校教育課長

今、幼保小での連携を深めているので、ぜひ幼稚園や保育園の方にもお伝えして、連携し

てやっていければと思っている。

○柚木教育長
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さきほど尾﨑指導主事から話があったが、県のデータはあくまでも全学年の平均で、学年

ごとの平均は出ていない。市の方は学年ごとにグラフが違うが、県の方は同じなので、学年

ごとの正確な比較ができていないということは念頭に入れておいていただきたい。

◎報告事項（２） 令和５年度志木市はたちの記念式の実施報告について

○土崎生涯学習課長

令和５年度の志木市はたちの記念式を実施した。期日は令和６年１月８日の成人の日、時

間は志木地区が正午から１２時半まで、宗岡地区が午後３時から３時半までで、志木小学校

の体育館で実施した。対象者は表のとおりで、出席者は志木地区が２７８人、宗岡地区が２

００人の計４７８人で、出席率は６２.６％となった。実行委員会は７名で構成されており、
今回のテーマは「Ｂｅ ｒｅａｌ～輝き続けよう～」ということで、未来もありのままの自分

で輝き続けてほしいという意味で設定した。イベントの内容は報告書のとおりである。今回

は、今までと会場を変えて行った初めての式典であり、来賓や恩師の方々にもご臨席いただ

いて短時間で終了したが、大きな問題も発生せずにスムーズに進行でき、内容の濃い式典と

なったと考えている。来年度も、今年度の式典で出た反省点や課題点を生かしながら、より

良い式典にしていきたい。

○岩澤委員

参加させていただいて、あたたかい雰囲気の式典だったと感じた。中には目立つ服装の方

もいらっしゃったが、大変礼儀正しくいらっしゃったので、実行委員が仲間だというのはす

ごく大きいというのを改めて感じた。最後の合唱のところは、参加者がピアノを弾いて皆さ

んで歌うというのと、小学校の体育館が会場だったのもあったのか、なんとなく学校の式典

のような雰囲気で、参加者もその頃のことを思い出しながら歌っていたのかな、という感じ

を受けた。準備されるのは大変だったかと思うが、とても良い式典だった。

○八代教育長職務代理者

式典を体育館で開催することによって、参加する方々が前の方からきちんと詰めて座って

いらっしゃるというのは、規律正しくて立派だと思った。それから、恩師の先生方が数多く

出席していただいて、やはり教員と生徒の間柄というのは繋がりが強くあるのだと心強く感

じた。大変素晴らしい記念式だったと思う。

○飯田委員

私も参加させていただいたが、今回、会場前の道路を車両通行止めにした件について、参

加者でにぎわうことを見越して通行止めにしたのは本当に素晴らしかったと思う。今後、ま

たこういう形でやるのであれば、同じようにやっていただければと思う。

◎その他

郷土資料館の特別展・旧村山快哉堂の特別展について

○土崎生涯学習課長

郷土資料館の特別展「第１９回ひな祭り」を本日から３月３日まで開催する。見所として、
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明治・大正・昭和のひな人形が見られ、特に明治大正期の貴重なひな人形を複数見ることが

出来る。昨年度までは約１０００体の人形を展示していたが、今回は寄贈された単位で、セ

ットの関係を重視して展示している。展示個数や点数は少なくなっているが、品よく味わい

のある展示がされていると感じているので、ぜひお立ち寄りいただければと思う。また、旧

村山快哉堂では雛のつるし飾りを開催しており、志木市郷土芸能団体連合会によるお囃子も

行われるので、こちらもぜひご覧いただけたらと思う。

志木市芸能祭について

○土崎生涯学習課長

２月１８日に志木市芸能祭を実施する。今回は３０回という記念の年で、会場はいろは遊

学館ホールとなる。例年より会場は狭くなるが、これまでコロナ禍で実施できなかったお茶

席や、殺陣の演目についても入ってきている。また、文化体験道場の子どもたちも発表を行

う予定である。いろは遊学館ホールでは、階段状の客席を使用するので、１００席程度にな

るが、パイプ椅子等を利用し、できる限り多くの方々にご覧いただけるように努めていく。

事務局より、次回定例教育委員会の日程を確認する。

○柚木教育長

公開による議事は終了とし、これより非公開とする。

＊＊ 傍聴人 退場 ＊＊

◎第１号議案 令和６年度一般会計予算（教育費）について

※第１号議案については、志木市教育委員会会議規則第１９条第３項に基づき、審議結果

を除き、公表しない。

第１号議案 令和６年度一般会計予算（教育費）については、原案のとおり可決された。

◎第２号議案 令和５年度一般会計補正予算（教育費）について

※第２号議案については、志木市教育委員会会議規則第１９条第３項に基づき、審議結果

を除き、公表しない。

第２号議案 令和５年度一般会計補正予算（教育費）については、原案のとおり可決され

た。

◎第３号議案 志木市特別職非常勤職員の報酬及び費用弁償条例の一部を改正する条
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例について

※第３号議案については、志木市教育委員会会議規則第１９条第３項に基づき、審議結果

を除き、公表しない。

第３号議案 志木市特別職非常勤職員の報酬及び費用弁償条例の一部を改正する条例につ

いては、原案のとおり可決された。

○柚木教育長

ほかになければ、これをもって令和６年１月定例教育委員会を閉会する。

教育長

会議録署名委員

（※署名は原本）


